



戸塚小学校だより

学校所在地 〒244-0003 横浜市戸塚区戸塚町132

TEL 881-0049・6461

Eメールアドレス y3totuka@educity.yokohama.jp

FAX 881-9804

わかった！を見つけよう

校長 大谷 珠美

5月になりました。

各学年、新しい学年や学級での活動が始まって一ヶ月。1年生も学校生活にも慣れ始めたところです。

5月は月の初めに連休があり、4月の緊張感から少し解放される時です。子どもたちは、この連休、どのように過ごすでしょうか。まん延防止等重点措置が出されている中、なかなか自由に行きたい場所に遊びに行くこともできない状況が続き、我慢を強いられる連休になりますね。家庭や近隣の施設等で過ごすことが多くなると思いますが、どうぞ感染防止を心掛け、落ち着いた連休を過ごしてください。

さて、この時期は春の花が次々と咲いて気持ちも華やかになります。先日、学校の門の前の花の樽の世話をしている児童がいました。この樽に咲いている花は、昨年度末に今の4年生が3年生に教えながら一緒に苗を植えたものです。春になり、見事に花が樽いっぱい咲きました。この後は、また、現3年生が樽を引き継ぎ、通りを歩く人たちの目を楽しませ、心を穏やかにしてくれるものと思っています。

また、校庭の池には、手足が出ているオタマジャクシも見られるようになりました。メダカやハヤ、小さなエビも気持ちよく池の中で泳いでいます。ヤゴもかえり、早くもトンボになったあとが見られます。中休みや昼休みは、池のまわりにたくさんの子どもたちが先生と一緒に観察に来ています。冬の間は氷が張って濁った池だったのに、今は水中の生き物が元気よく活動しています。生命の強さを感じます。

池の中には、ほかの生物もたくさんいるのですが、子どもに尋ねられてもその魚の名前が分からず答えに困ってしまうことがあります。でも、分からないままにすることはできないので、「先生も調べてみるね。」と伝えて休み時間が終わりました。「知りたい！」と思うときが学び時、と言われますが、自分自身まさにその通りだと実感しました。人から言われたり指示されたりしたときには、調べたことも半分くらいしか頭に入らないことがあるのですが、自分から調べたり、「知りたいな。」と思い学習する時には集中して覚えたり理解したりするものだと思います。

学校の周りには、多くの花が咲いています。時間を作って学校の周りの植物のことをもっと知って、子どもたちに教えたり、一緒に調べたりできたらいいなと考えています。

知らないことに気付いたり疑問を持ったりして興味がわいたときは、多くのことを吸収するときです。

是非、お子さんに寄り添い、「なんだろう？」「わかった！」をたくさん発見してみてください。